

NOTICIAS

Viernes, 24 de mayo de 2024



"Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles"



PORTADA

EL ÚLTIMO GRAN INCENDIO FORESTAL DE TENERIFE DEJA A LA APICULTURA AL BORDE DE LA DESAPARICIÓN

El fuego fue la puntilla a un subsector ganadero ya en crisis a causa de la pertinaz sequía, las temperaturas elevadas y el aumento en el precio de la alimentación





La apicultura de Tenerife está en peligro de desaparición.

Así de claro de claro y de duro. El incendio forestal del año pasado fue la puntilla para un subsector ganadero –estos insectos se consideran una cabaña que se mide por número de cabezas, como cualquier otra- que ya estaba sumido en una profunda crisis por la sequía, las altas temperaturas y el elevado precio de la alimentación.

El ciclo de la vida. Las abejas son fundamentales para el ciclo de la vida y corren serios riesgos de desaparición en Tenerife donde desarrollan su labor 600 apicultores que trabajan, en su mayoría como segunda actividad en unas 15.000 colmenas. El número va en descenso por varios factores. Unos estructurales como las alteraciones del cambio climático, la pertinaz sequía o los elevados precios de la alimentación por la inflación. De ahí que las ayudas del Cabildo, 150.000 euros, vayan dirigidas a este último capítulo, aunque resulta "insuficientes" según los afectados. Pero a esto hay que sumar la negativa influencia coyuntural del gran incendio forestal del pasado verano que afecta a las medianías y zonas altas de la isla donde se ubican la mayoría de las explotaciones. El fuego que comenzó el 15 de agosto en los montes limítrofes de Arafo y Candelaria quemó 1.500 y dañó entre 4.500 y 5.000.

«A perro flaco...»

«A perro flaco todos son pulgas», valora Pablo Pestano, presidente de la Asociación de Apicultores de Tenerife (Apiten) al referirse a los daños del incendio que asoló a la Isla en un sector que ya estaba afectado por la escasez de lluvias de los últimos años y como consecuencia, la merma en las floraciones, y la falta de relevo generacional. «Vamos a peor», resume Pestano. Subraya: «Ya veníamos de unos años de intensa sequía,



pero el incendio quemó muchas explotaciones y la vegetación de las medianías, la Corona Forestal, zonas altas de Arafo y Güímar, ricas en castaños, y hasta del Parque Nacional del Teide donde nos dicen que para recuperar la retama hay que espera entre 20 y 25 años». Una tragedia ambiental. A eso hay que unir «la peor sequía en décadas con temperaturas de 30 grados en diciembre». Añade: «Las colmenas están débiles y no tenemos ganado suficiente (abejas) para recuperarlas». Considera "absolutamente insuficiente» la subvención del Cabildo de 150.000 euros, «la misma cantidad que antes del incendio y aparte de las ayudas que recibimos después». Pero es que, apunta «no hay recursos» y da un dato terrible: «A estas alturas del año pasado, habíamos obtenido entre seis y siete toneladas de miel; ahora, cero, nada de nada».

En el Parlamento

Francisco Linares, secretario general insular de CC y alcalde de La Orotava, además de diputado regional, ha llevado en varias ocasiones al Parlamento de Canarias los problemas de la apicultura. Considera que los principales son las necesidades de importación de abejas reinas para restituir la cabaña y la alimentación para mantener las colmenas afectadas por zonas quemadas en el incendio forestal. A eso se suman la sequía y la falta de flora, por lo que los apicultores necesitan ayuda de forma «urgente». El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, Narvay Quintero, garantizó en este foro que los apicultores de Tenerife afectados recibirán ayuda para reponer las infraestructuras dañadas y también para comprar más barata la alimentación.



La actividad

La apicultura en Tenerife es una actividad de gran tradición, que ha

sabido mantener su idiosincrasia a lo largo de los años. Es la isla del

Archipiélago con mayor peso en el sector apícola, aglutinando más del

60% y también del número de colmenas del total de Canarias. En la

actualidad hay censados en la isla casi unos 600 apicultores que manejan

una media 15.000 colmenas.

La apicultura que se practica en Tenerife es básicamente artesanal y

constituye un complemento de la renta familiar. La geografía escarpada

de la Isla hace difícil el acceso a las colmenas, que normalmente son de

pequeña dimensión lo que dota a esta actividad de una especial

dificultad y singularidad.

Las colmenas empleadas son de alzas, casi en su totalidad de tipo

Langstroth o Perfección, quedando de manera testimonial algunas

colmenas tradicionales, denominadas localmente corchos.

Problemas como el asentamiento de las colmenas, unido al

envejecimiento del sector, los inconvenientes en la comercialización a

través de nuevos canales, la competencia externa y la presencia de

fraudes, hacen de la apicultura de Tenerife un sector cuya subsistencia

está amenazada.

El desarrollo de la actividad, debido a lo limitado del territorio, ha de

venir, según el diagnóstico, por una mejora de los rendimientos que se

obtengan de sus colmenares, más que por el gran crecimiento del

tamaño de las explotaciones. Las acciones de promoción de la actividad

COAG Canarias y de recambio generacional han generado que el censo de explotaciones y de colmenas se eleve ligeramente o se mantenga en los últimos años, con incorporación de nuevas personas de menor edad en el sector.

Día Mundial de las Abejas

El Cabildo de Tenerife conmemoró el pasado lunes el Día Mundial de las Abejas. El consejero de Sector Primario, Valentín González, aseguró que «es fundamental impulsar acciones de sensibilización con el objetivo de proteger a estos insectos y la importante labor que cumplen en el ecosistema». Casi 800 escolares de siete centros educativos participaron en las iniciativas organizadas por la Casa de la Miel para, según González, «poner en valor la importancia de la conservación de estos polinizadores y su hábitat en la sostenibilidad ambiental y el ecosistema, además de apoyar a los apicultores». Destacó que «más aún este año ante las consecuencias del incendio forestal del pasado verano». También se organizó un concurso de fotografías en redes sociales denominado #posteaabejas, además de un streetmarketing para interactuar con los ciudadanos. El Cabildo anunció esta semana que destina 150.000 euros en 2024 a la alimentación complementaria de las abejas para contrarrestar las consecuencias del incendio, así como el incremento de precios y de la energía que ponen al sector en situación de vulnerabilidad.





PORTADA

GOBIERNO Y MUNICIPIOS DE MENOS DE 10.000 HABITANTES ACUERDAN ACTIVAR UN PLAN DE DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE

El Gobierno de Canarias y los 47 municipios del archipiélago menos poblados han acordado este jueves la puesta en marcha de un Plan de Desarrollo Rural Sostenible de Canarias, un texto que revitalizará en vigente durante el período 2014-2020 sin que se renovara la pasada legislatura. El presidente Fernando Clavijo y la titular de la Federación Canaria de Municipios (FECAM), María Brito, consideran fundamental volver a contar con un plan integral que articule y financie medidas con las que atajar, desde una visión sostenible económica y social, la pérdida de habitantes en las zonas rurales del archipiélago



Durante la primera reunión con las alcaldesas y los alcaldes de los municipios canarios con menos de 10.000 habitantes, Clavijo ha anunciado que el Plan de Desarrollo Rural Sostenible incluirá una "importante" ficha financiera. De entrada, el plan se dotará con fondos de la comunidad autónoma, pero el Gobierno de Canarias negociará con el Estado la aportación de recursos del plan nacional para la 'España



Vaciada' y también buscará apoyo financiero de la Unión Europea mediante sus distintas líneas de ayudas al entorno rural.

Además, el presidente ha garantizado que el nuevo Plan inyectará recursos extra en los 47 municipios canarios del reto demográfico, una cifra superior a los 32 ayuntamientos que reconocía el anterior documento. En la redacción del plan 2014-2020 solo se incluyeron los que cumplían los requisitos del 'índice de ruralidad' nacional, un criterio que se actualizará ahora añadiendo el de tener menos de 10.000 habitantes.

Clavijo ha agradecido a los representantes de estos municipios su colaboración en el debate abierto con el fin de "ruralizar" todas las políticas públicas y poner en práctica el "gran acuerdo" cerrado en la primera Conferencia de Presidentes por una Canarias más sostenible económica, social y medioambientalmente. "Existe un consenso en los tres niveles administrativos sobre la necesidad de avanzar hacia un modelo de desarrollo sostenible de Canarias y también en que debemos hacerlo juntos", ha subrayado ante las alcaldesas y alcaldes.

Básicos para la sostenibilidad

Durante su intervención, el presidente de Canarias ha resaltado la necesidad "crear nuevas oportunidades" en los municipios con menos habitantes y mejorar la calidad de vida de su población, porque "son básicos" para Canarias e "imprescindibles" en la construcción de un archipiélago más sostenible gracias a su aportación al paisaje, al sector primario y a las tradiciones.



Para conseguirlo, Fernando Clavijo ha asumido el compromiso de que la legislación autonómica y todas aquellas iniciativas que impulse el Gobierno contemplen excepciones y un tratamiento especial para los municipios canarios de menos de 10.000 habitantes. "Es lo mismo que pedimos como RUP en Europa y debemos aplicarlo aquí para atender las necesidades específicas" de estos municipios.

Por su parte, el vicepresidente del Gobierno, Manuel Domínguez, ha resaltado tras la reunión la importancia de incidir en medidas de mejora económica en los municipios canarios que pierden población. A su juicio, aumentar las condiciones de vida de sus habitantes "pasa por incrementar sus oportunidades económicas", un compromiso asumido por el Ejecutivo autonómico con "medidas específicas que iremos poniendo en marcha".

Otro de los acuerdos alcanzados en el encuentro de trabajo con los 46 municipios canarios con menos de 10.000 habitantes más Santa Úrsula ha sido la incorporación a las mesas de trabajo de la FECAM de las necesidades de los municipios afectados por el reto demográfico. María Brito ha explicado que a estas mesas de trabajo se incorporarán cuando se requiera representantes del Gobierno y de las universidades públicas para coordinar las acciones dirigidas en especial a los municipios menos poblados.

Líneas de trabajo

Gobierno y municipios han acordado la activación de varias líneas de trabajo en esas mesas de trabajo. La primera buscará el fomento y desarrollo económico en el mundo rural con medidas para la



implementación de procesos de tecnificación en el sector primario, el impulso de la economía circular, social y colaborativa en todas sus vertientes, y el apoyo a mercados y espacios que apuesten por el producto local.

Además, el Ejecutivo autónomo se compromete a mejorar los procesos de digitalización en las áreas menos pobladas del archipiélago, para reducir las barreras tecnológicas que dificultan su desarrollo y el acceso a la red de sus habitantes.

La igualdad de oportunidades de las mujeres y los jóvenes del mundo rural es otro de los ejes de trabajo, una línea que se complementa con la promoción del acceso a la cultura en estos municipios y el acercamiento del conocimiento de las universidades y el ecosistema canario de innovación.

Ante el envejecimiento de la población, el Gobierno de Canarias apuesta por planificar medidas para el bienestar social e impulso de la economía de los cuidados en las zonas rurales de las islas. El objetivo es adaptar los servicios e infraestructuras públicas para que faciliten la movilidad y garanticen el cuidado de los mayores de las zonas menos pobladas del archipiélago.

También se potenciará el papel de las universidades públicas canarias y el ecosistema de la innovación para "contribuir a conectar los ámbitos rural y urbano y transformar los territorios rurales en espacios de oportunidades de desarrollo social y económico mediante el acercamiento de talento e ideas al mundo rural".



Este primer encuentro con los representantes de los 47 municipios de las islas afectados por el reto demográfico forma parte de la hoja de ruta puesta en marcha por el Gobierno desde el comienzo de la legislatura para avanzar en "el fomento de la cohesión económica, territorial y social del archipiélago, garantizando la igualdad de derechos independientemente del lugar de residencia", tal y como mandata el artículo 37.2 del Estatuto de Autonomía.

En la reunión han participado, además del presidente y del Gobierno, vicepresidente del la conseiera de Presidencia. Administraciones Públicas, Justicia y Seguridad, Nieves Lady Barreto; el consejero de Política Territorial, Cohesión Territorial y Aguas, Manuel Miranda; el consejero de Transición Ecológica y Energía, Mariano Hernández Zapata; el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, Narvay Quintero; el viceconsejero de la Presidencia, Alfonso Cabello; el viceconsejero del Gabinete del Presidente, Octavio Caraballo; y la viceconsejera de Planificación Territorial y Reto Demográfico, Elena Zárate.

Por parte de las corporaciones locales, junto a la presidenta de la FECAM, han asistido dirigentes de la organización que representa a los 88 ayuntamientos de Canarias, además de prácticamente todas las alcaldesas y todos alcaldes de los 47 municipios del archipiélago menos poblados.

EL CABILDO PROMOCIONA LOS PRODUCTOS PALMEROS EN GASTROCANARIAS 2024

El Cabildo de La Palma está presente en el mayor evento gastronómico



de Canarias, GastroCanarias 2024, celebrado en el Recinto Ferial de Tenerife entre el 21 y el 23 de mayo. Esta feria contó con 217 módulos de stands, abarcando más de 90 empresas, lo que la enmarca como un referente en este sector



El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, Alberto Paz, incide en la importancia de mostrar los recursos alimenticios de los que goza La Palma, además de resaltar la calidad de los productos de los establecimientos palmeros. "Promocionar la gastronomía de la Isla, y a nivel regional, en una feria tan reconocida es una gran oportunidad para fomentar nuestros productos y servicios, así como los profesionales que hacen de ella un elemento más de atracción para nuestro territorio", expone Paz.

Además de trasladar al evento las cualidades gastronómicas que tiene nuestro territorio, esta cita también propició que el consejero y la expedición palmera desplazada pudiese mantener relaciones institucionales con la multitud de asistentes, con el objetivo de que vengan a La Palma para adquirir diferentes elaboraciones de los profesionales de la Isla.

Más de 19.000 visitantes se han dado cita durante los tres días en los



que GastroCanarias ha acaparado los focos en lo que respecta al ámbito culinario. El sector primario fue uno de los grandes protagonistas de la feria, a través de exposiciones, concursos y charlas, dando a conocer las características y los procesos de realización de los productos.

Desde el Cabildo palmero se siguen manteniendo reuniones con las diferentes instituciones insulares para abordar mejoras en sector agrícola, agrario y pesquero.



PORTADA

MÁS DE 1.200 NIÑOS PARTICIPAN EN LAS ACTIVIDADES DE LA FERIA ESCOLAR DEL SECTOR PRIMARIO DE LA GRANJA DEL CABILDO DE GRAN CANARIA

Estudiantes de 45 centros educativos de quince municipios de Gran Canaria visitan hoy y mañana las instalaciones



La Granja Agrícola Experimental del Cabildo de Gran Canaria recibe entre hoy y mañana la visita de 1.207 escolares con motivo de la celebración de la Feria Escolar del Sector Primario, antesala de la Feria de Ganado de Gran Canaria 2024 y del XXXI Concurso de Ganado Selecto que



tendrá lugar este fin de semana en el recinto ferial de las instalaciones.

Cada jornada de esta feria dirigida al público infantil arranca con un desayuno saludable elaborado con producto local mientras los escolares disfrutan de un espectáculo de Cancionero Isleño, ideado ad hoc, sobre los productos locales y quienes los producen. A continuación, se acercan a la realidad del sector primario y sus valores de forma lúdica y didáctica con los 19 talleres programados.

Los contenidos que se abordan en estas actividades fueron previamente trabajados en los centros escolares con la Guía Didáctica sobre el Sector Primario de Gran Canaria, elaborada por la Consejería de Sector Primario, Soberanía Alimentaria y Seguridad Hídrico, la cual se proporcionó a todos los cursos participantes.

La Consejería que encabeza Miguel Hidalgo invitó a participar en esta feria escolar a todos los centros de la Isla, tanto públicos como privados, y han confirmado su asistencia 45 pertenecientes a 15 municipios: Arucas, Agüimes, Firgas, Artenara, Ingenio, Las Palmas de Gran Canaria, Moya, San Bartolomé de Tirajana, Telde, San Mateo, Santa Lucía de Tirajana, Santa Brígida, Gáldar y Santa María de Guía.

De todos ellos, 10 son escuelas unitarias y 15 son 'aulas enclave', es decir, unidades de escolarización en centros educativos ordinarios, en las que se proporciona respuesta educativa al alumnado con necesidades educativas especiales. Y, de acuerdo a sus niveles de estudios, las y los escolares participantes se distribuyen entre los 890 de 4º de Primaria; los 217 de aulas unitarias, y los 100 de 'aulas enclave'.



La Feria de Ganado estará conformada por 101 expositores, que se distribuirán en cuatro zonas y en seis bloques temáticos. A saber, el espacio dedicado al producto local contará con 44 expositores, 19 de los mercados agrícolas y 25 de productos locales, de los que cuatro son productores ecológicos, mientras que el campo de la artesanía tendrá otros 22, de los que ocho pertenecen al Fondo para la Etnografía y el Desarrollo de la Artesanía Canaria (FEDAC), y la maquinaria y los suministros agrícolas y ganaderos estarán presentes con otros cinco expositores: Carumaq (tractores), Capisa, Piensos del Atlántico, Honda y Echo.

En este gran evento, también tendrán su lugar las instituciones, con 11 estands pertenecientes a Mataderos insulares de Gran Canaria y a diez municipios: Moya, Santa María de Guía, Tejeda, Firgas, Teror, La Aldea, Gáldar, Ingenio, Agüimes y Telde. Además, estarán presentes distintas organizaciones, como la Asociación insular para la Producción de Alimentos para Consumo Animal (Paca), Asoquegran, Mercados Agrícolas, Proquenor y la Asociación La Cochinilla.

Este fin de semana dedicado al sector primario culminará el domingo, 26 de mayo, una jornada en la que, a las 13.00 horas, se darán a conocer las reses que resulten ganadoras del Concurso de Ganado Selecto y se procederá a entregar los 58 trofeos en 10 categorías asignados por un jurado compuesto por 15 profesionales veterinarios.

Este año, toman parte 71 explotaciones ganaderas, de las que 10 tienen a mujeres como titulares de la empresa, que han inscrito un total de 1.500 animales de los que participarán 1.190, ya que, tal y como explicó



el consejero Miguel Hidalgo, el Recinto Ferial de la Granja Experimental del Cabildo tiene capacidad para esa cantidad de reses, que son las que finalmente se exponen, tanto por cuestiones de bienestar de los propios animales, como de seguridad. Más en detalle y especie a especie, en esta edición, ese espacio acogerá a 230 bovinos, 545 caprinos, 370 ovinos, 24 equinos y 30 caninos.

El Cabildo recomienda utilizar el transporte público, pues la compañía Global incrementará su servicio de guaguas en los días y horarios de celebración de la Feria. Y para aquellos que no puedan usar esa opción, señala que se habilitarán dos aparcamientos en las inmediaciones de la Granja Agrícola Experimental del Cabildo, desde los que se podrá acceder al recinto o a través de la pasarela peatonal que cruza la GC-2 o mediante micro guaguas que, a modo de lanzaderas, desplazarán a las y a los asistentes.



PORTADA

EL CABILDO PROMOCIONA LOS PRODUCTOS PALMEROS EN GASTROCANARIAS 2024

El Cabildo de La Palma está presente en el mayor evento gastronómico de Canarias, GastroCanarias 2024, celebrado en el Recinto Ferial de Tenerife entre el 21 y el 23 de mayo. Esta feria contó con 217 módulos de stands, abarcando más de 90 empresas, lo que la enmarca como un



referente en este sector



El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, Alberto Paz, incide en la importancia de mostrar los recursos alimenticios de los que goza La Palma, además de resaltar la calidad de los productos de los establecimientos palmeros. "Promocionar la gastronomía de la Isla, y a nivel regional, en una feria tan reconocida es una gran oportunidad para fomentar nuestros productos y servicios, así como los profesionales que hacen de ella un elemento más de atracción para nuestro territorio", expone Paz.

Además de trasladar al evento las cualidades gastronómicas que tiene nuestro territorio, esta cita también propició que el consejero y la expedición palmera desplazada pudiese mantener relaciones institucionales con la multitud de asistentes, con el objetivo de que vengan a La Palma para adquirir diferentes elaboraciones de los profesionales de la Isla.

Más de 19.000 visitantes se han dado cita durante los tres días en los que GastroCanarias ha acaparado los focos en lo que respecta al ámbito culinario. El sector primario fue uno de los grandes protagonistas de la feria, a través de exposiciones, concursos y charlas, dando a conocer las



características y los procesos de realización de los productos.

Desde el Cabildo palmero se siguen manteniendo reuniones con las diferentes instituciones insulares para abordar mejoras en sector agrícola, agrario y pesquero.



PORTADA

LA LAGUNA CATALOGARÁ Y PROTEGERÁ HUMEDALES, CAUCES Y ÁREAS DE AGRICULTURA TRADICIONAL DEL NORDESTE

El Gobierno local adjudica al galardonado Colectivo CCRS la redacción del Plan Especial y evaluación ambiental para los barrancos de Aguas de Dios, La Galeta, Porlier y Perdomo



El Ayuntamiento de La Laguna ha aprobado la adjudicación del Servicio para la redacción del Plan Especial de ordenación del barranco de Aguas de Dios y de las áreas de agricultura tradicional y hábitats húmedos en



el entorno de Bajamar, así como su evaluación ambiental. El contrato ha sido adjudicado a Colectivo CCRS, por un presupuesto de 117.650 euros y un plazo de ejecución de dos años.

"Con este contrato, uniremos en un único Plan Especial de Ordenación estos dos ámbitos del Nordeste para agilizar la tramitación y garantizar su protección y recuperación ambiental lo antes posible", explica el concejal de Ordenación del Territorio de La Laguna, Adolfo Cordobés.

El también consejero director de la Gerencia de Urbanismo local recuerda que, en La Laguna, "estamos convencidos de que el diseño del territorio debe tener muy en cuenta, de forma equilibrada, las condiciones que garanticen una mejora de la calidad de vida de la ciudadanía y la preservación de los ecosistemas con los que interactúan".

"La recuperación y preservación del patrimonio natural y cultural en estos ámbitos de Tejina y Bajamar se complementan, además, con la importancia de garantizar el buen estado de los cauces y una adecuada gestión de los riesgos futuros", añade Cordobés.

La entidad adjudicataria de esta licitación abierta ha sido El Colectivo CCRS, galardonado en tres ocasiones en los Premios Nacionales de Urbanismo, además de un Premio Cataluña de Urbanismo y el Premio Especial de Patrimonio de Cataluña.

El Plan Especial que redactarán se divide en dos partes. En lo relativo al barranco de Aguas de Dios, la superficie de actuación comprende el suelo rústico de protección hidrológica y su inmediato entorno urbano,



con una ordenación detallada de los frentes urbanos y de los espacios libres de uso público.

El Plan incluirá la identificación y catalogación de recursos del patrimonio natural y cultural, de los impactos y acciones agresivas al barranco, la determinación de estrategias a seguir para su protección y acondicionamiento, el tratamiento de bordes construidos y espacios libres de uso público, las medidas de protección del patrimonio natural y cultural, regulaciones de uso, las acciones de acondicionamiento previstas (vertidos sólidos y líquidos) y las fórmulas de gestión y financiación.

Ámbito de actuación en Bajamar

También será objeto de este Plan Especial el suelo rústico de protección de la agricultura tradicional en Bajamar, de protección hidrológica en los barrancos de La Galeta, Porlier y Perdomo, así como el entorno que determina el PGO. Estará orientado a la regulación de usos en el ámbito de ordenación para proteger la fauna que habita los charcos de la zona, los restos de bosque termófilo y el paisaje característico del área.

Así, el equipo redactor deberá determinar la vegetación actual y potencial, fauna, interrelaciones ecológicas, usos, historia, construcción, propiedad, posibilidades de ordenación, estrategia de intervención y gestión, normativa de aplicación y propuestas de actuación.

La ordenación deberá ser conforme a los principios recogidos en el artículo 5 de la Ley 4/2017, de 13 de julio, del Suelo y de los Espacios Naturales Protegidos de Canarias (LSENPC), entre otras cuestiones, en lo



relativo a la conservación y la restauración de los espacios naturales protegidos, de la biodiversidad y de la geodiversidad, protegiendo los procesos ecológicos, así como la promoción del uso racional de los recursos naturales y territoriales, la protección del medio rural y de las formas de vida tradicionales.

EL AYUNTAMIENTO DE AGAETE PRESENTA EL PROGRAMA DE LA FERIA AGRÍCOLA Y DE ARTESANÍA 2024

La jornada agropecuaria comenzará el sábado, 1 de junio, a las 10.00 horas



El evento ha sido organizado por la Concejalía de Desarrollo Local, Artesanía, Comercio e Industria junto a la iniciativa La Cumbre Vive.

El Ayuntamiento de Agaete, a través de la Concejalía de Desarrollo Local, Artesanía e Industria, junto a la iniciativa del Cabildo de Gran Canaria La Cumbre vive, ha anunciado el programa de la Feria Agrícola y de Artesanía 2024, que se celebrará el próximo sábado, 1 de junio, en horario de 10.00 a 16.45 horas en el antiquo campo de Las Charcas.



Esta jornada, dirigida a la población local y visitante, tiene por objetivo dar a conocer las tradiciones, a la vez que se promociona el comercio local y los productos de cercanía (kilómetro 0).

El evento se enmarca dentro de una estrategia para movilizar, sensibilizar y conectar a la ciudadanía en la defensa del medio rural y natural de Gran Canaria. Un día pensado para conocer el producto local y las diferentes costumbres folclóricas que tendrán lugar en el transcurso de la feria, que incluye diversas muestras de artes tradicionales y actuaciones de parrandas.

La apertura de la Feria de Artesanía, Comercio y Ganado será a las 10.00 horas. Durante las primeras horas se podrá disfrutar de diferentes actividades como el Salto del Pastor, la Yunta para Trilla y la Trasquila. No obstante, también se podrá participar y aprender con el taller de ordeño, el de elaboración de queso o el paseo en burro. Esta dinamización agropecuaria estará abierta hasta las 16.00 horas.

El folclore canario hará su aparición en la feria a partir de las 12.00. La Parranda del Cañizo de Maspalomas, los Parranderos del Valle de Agaete, Los Labradores de Valleseco, y El Pajullo pondrán la nota musical.

Con esta feria lo que se pretende es dinamizar la economía local y poner en valor los productos agropecuarios de la Villa de Agaete. Por ello, desde la Concejalía de Desarrollo Local, Artesanía e Industria invitan a toda la ciudadanía a participar y disfrutar de una feria llena de tradiciones, folclore y productos de primerísima calidad.





PORTADA

24,4 MILLONES PARA MEJORAR EL REGADÍO EN LA ZONA NORDESTE DE LANZAROTE

El proyecto, crucial para el sector agrícola insular, se ejecutará antes de junio de 2026



Una buena noticia para el sector agrícola insular que recibirá un impulso fundamental: la mejora del regadío en el nordeste de Lanzarote.

En efecto, el Consejo Insular de Aguas de Lanzarote acordaba este jueves por unanimidad la aprobación del convenio de colaboración entre el Consejo Insular de Aguas de Lanzarote y la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias, S.A. (SEIASA), para la mejora del regadío.

"Este convenio tiene como objetivo la ejecución de un ambicioso proyecto de modernización y mejora del regadío en la zona nordeste de Lanzarote, que abarca los municipios de Tinajo y Teguise, y es una prioridad para el sector primario de Lanzarote", afirmó el presidente del Cabildo de Lanzarote, Oswaldo Betancort, durante la sesión, a los que



pidió disculpas por no haber alcanzado antes este acuerdo, pero asegurando que, una vez firmado, se pondrán todos los recursos necesarios para que esta infraestructura se haga realidad en tiempo y forma y, no solo mejore el regadío, sino que también permitirá implantar sistemas de riego que se manejarán con criterios profesionales.

"La ejecución de una red específica e independiente para el agua de riego mejorará las condiciones del sector primario y redundará favorablemente en el suministro de agua potable para la población", añadió Betancort.

"La situación actual del ciclo del agua en Lanzarote es crítica, con una red de tuberías de más de 30 años que sufre constantes incidencias y pérdidas de agua, mientras la isla alcanzó cifras récord en consumo de agua durante el año 2022, lo que ha puesto de manifiesto la necesidad urgente de mejorar la infraestructura hídrica", explicó por su parte el consejero de Aguas, Domingo Cejas.

El proyecto de modernización y mejora del regadío, inicialmente previsto en un convenio de 2022 pero no formalizado a tiempo, ha sido incluido nuevamente en el "Plan para la mejora de la eficiencia y la sostenibilidad en regadíos" gracias a nuevas negociaciones del actual grupo de Gobierno del Cabildo.

Con una inversión total máxima de 24,4 millones de euros, el área de riego se incrementará de 100 a 300 hectáreas y se implementarán sistemas energéticos sostenibles.



Entre las principales obligaciones del Consejo Insular de Aguas de Lanzarote se encuentra la financiación del 26% del coste total del proyecto, equivalente a 6.344.000,00 euros, además de la aportación de los terrenos necesarios y el abono del 0,15% de la inversión total para el seguimiento ambiental de la actuación.

Este convenio no solo representa una mejora significativa para la infraestructura agrícola de la isla, sino que también fortalece al Consejo Insular de Aguas de Lanzarote, dotándolo de herramientas de autofinanciación y capacidad para enfrentar los desafíos hídricos futuros.

La aprobación del convenio reafirma el compromiso del Cabildo de Lanzarote con el sector primario y su determinación de atender las necesidades de la población con acciones concretas y efectivas.



BOLETINES OFICIALES

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Resolución de 17 de mayo de 2024, de la Dirección General de Alimentación, por la que se publica el Convenio con la Organización Interprofesional Agroalimentaria del Ovino y Caprino de Carne, la Asociación Interprofesional Agroalimentaria del Porcino de Capa Blanca y la Organización Interprofesional Agroalimentaria de la Carne de Vacuno, para la promoción de los productos cárnicos españoles en los mercados internacionales, a través de la asistencia y desarrollo de actuaciones de promoción en ferias en los años 2024 y 2025. https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2024-10488

CABILDO DE TENERIFE

Anuncio de subsanación de las subvenciones a las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) de la isla de Tenerife, para la mejora de la sanidad animal de la cabaña ganadera, ejercicio 2024

https://sede.tenerife.es/es/servicios-de-la-sede/tablonanuncios/21-anuncios-administrativo-agricultura-ganaderia-ypesca/11044-anuncio-de-subsanacion-de-las-subvenciones-alas-agrupaciones-de-defensa-sanitaria-ganadera-adsg-de-la-



<u>isla-de-tenerife-para-la-mejora-de-la-sanidad-animal-de-la-</u> cabana-ganadera-ejercicio-2024

CABILDO DE GRAN CANARIA

Resolución de la Convocatoria anticipada de las subvenciones año 2024 para el fomento de agricultura de Gran Canaria https://sede.grancanaria.com/-/20240524_anuncio_12559588

